

BOLETIN N° 2

Martes 8 de agosto de 1989

DEPARTAMENTO DE PRENSA

COMANDO DE LA CAMPAÑA PRESIDENCIAL DE PATRICIO AYLWIN

PERIODO
PRESIDENCIAL
000249
ARCHIVO

Concertación por la Democracia
inscribe su Pacto Electoral

La Concertación de Partidos por la Democracia, inscribirá su Pacto Electoral, mañana miércoles 9 de agosto, a las 11.00 hrs., en el Registro Electoral (Esmeralda 611), ante la presencia del Director de ese servicio, Juan Ignacio García.

Según informó Ricardo Solari, Secretario de Coordinación del Comando Nacional de la campaña presidencial de Patricio Aylwin, este pacto "incluye la participación de todos los partidos que integran la Concertación, aunque será suscrito por las 5 colectividades legalmente inscritas ; Partido Demócrata Cristiano, Partido por la Democracia, Partido Radical, Partido Humanista y Partido los Verdes".

Este Pacto electoral de la oposición, denominado "Concertación por la Democracia" inscribirá un total de 60 listas de dos candidatos cada una, correspondientes a los sesenta distritos del país. De este modo, la Concertación presenta 120 candidatos a la cámara de diputados, que será elegida el próximo 14 de diciembre. En el acto de inscripción estarán presentes mañana, todos los presidentes de los partidos de la Concertación.

Artistas e intelectuales impulsan
candidatura de Patricio Aylwin

Destacadas figuras nacionales se han congregado para crear la Comisión de Arte y Cultura de la Campaña Presidencial de Patricio Aylwin, con el objeto de asegurar el triunfo del abanderado opositor en las elecciones del 14 de diciembre próximo. Forman parte del equipo ejecutivo que coordina esta nueva iniciativa, los escritores Bernardo Subercaseaux y Jorge Montealegre; el direc-

tor del conjunto Quilapayún, Eduardo Carrasco; el pintor Alberto Jerez; el Presidente de la Asociación de Productores y Técnicos Audiovisuales, Douglas Hubner y el cantante Payo Grondona, entre otros.

Todos ellos representan a las diversas áreas de la creación artística y cultural del país, así como a los distintos sectores políticos que se han comprometido con esta campaña presidencial. Según informó Alberto Jerez, esta comisión se encuentra abierta a recibir la participación y colaboración de todos los artistas e intelectuales que estén dispuestos a trabajar por el triunfo democrático, el próximo 14 de diciembre.

Actualmente, la Comisión está trabajando en la elaboración de un documento que planteará la definición de las futuras políticas culturales en el gobierno democrático y el rol que le corresponderá jugar a este sector dentro de la sociedad.

Finalmente, Alberto Jerez señaló que la primera actividad pública y masiva que realizará la Comisión de Arte y Cultura de la campaña presidencial de Patricio Aylwin, será un acto a efectuarse en el Teatro Cariola, el próximo 21 de agosto, a las 19.00 hrs., al cual asistirá el abanderado de la oposición.

AGENDA DE ACTIVIDADES DE PATRICIO AYLWIN

Miércoles 9 de agosto

- 16.00 hrs. El Candidato de la Concertación de Partidos por la Democracia, Patricio Aylwin realizará una visita protocolar al Director del diario La Tercera, Señor Arturo Román
- 16.30 hrs. Patricio Aylwin visita al Director del diario La Cuarta, Señor Diozel Pérez.
- 17.00 hrs. El candidato opositor visitará a los trabajadores y pobladores de la comuna de Puente Alto. A esa hora será recibido por una caravana de automóviles, a la altura del paradero 27 y medio de Vicuña Mackenna, que lo acompañará en su recorrido por Puente Alto, hasta la Fábrica Textil Victoria, ubicada en Eyzaguirre esquina de Circunvalación. Allí se realizará un breve acto, en el que hará uso de la palabra, el Presidente provincial del Colegio

de Profesores, Carlos Moreno.

18.00 Hrs. Patricio Aylwin se dirige hasta la Capilla Nuestra Señora de Fátima, ubicada en Ejército Libertador, en la población Las Brisas. En ese recinto recibirá el saludo de una mujer pobladora y del dirigente poblacional, Manuel Armijo.

19.00 Hrs. El abanderado opositor concurrirá a la sede de la Concertación de Partidos por la Democracia de Puente Alto (Santa Elena 495), en donde será recibido por los dirigentes políticos que integraron el Comando por el NO. Entre otros, Ricardo Ortiz del PPD; Javier Fuentes del Partido Socialista de Almeyda; Manuel Riesco y Arturo Cañas de la Social Democracia; Emilio y Mario Jémenez del Partido Radical; Alejandro Guerrero y Patricio Pérez, de la Democracia Cristiana.

AGENDA DE ACTIVIDADES DE ENRIQUE SILVA CIMMA

Miércoles 9 de agosto

11.00 Hrs. El Vocero de la Concertación de Partidos por la Democracia, Enrique Silva Cimma, se reunirá con el Ministro del Interior Carlos Cáceres, en el Palacio de la Moneda. El objeto de este encuentro será abordar el tema de los candidatos opositores que, a raíz de juicios pendientes en los Tribunales de Justicia, están inhabilitados legalmente para postular a cargos de representación popular.

9.30 Hrs. Enrique Silva Cimma se reúne, en la sede de la Concertación (Alameda 309), con la Directiva Nacional de la UNPADE (Unión de Padres con Hijos Deficientes).

Grupo de los 24 entregó su
"irrestriccta adhesión" a Aylwin

Su irrestriccta adhesión a la candidatura presidencial de Patricio Aylwin Azócar manifestó hoy, en una solemne ceremonia, el Grupo de Estudios Constitucionales, que encabeza el jurista Manuel Sanhueza. En su intervención, el abogado aseguró el "compromiso soberano de aportar el máximo de quehacer cívico de que seamos capaces", para lograr que se imponga en el país la voluntad de la inmensa mayoría ciudadana.

En el acto, realizado en la sede de la entidad (Santa Lucía 156), se rindió un homenaje a Aylwin, quien fuera uno de los fundadores de esta institución. El constitucionalista destacó la devoción por la democracia del abanderado de la oposición, señalando que "su devoción por este sistema con su contenido de libertades e igualdades inalienables, extinguida por el autoritarismo plutocrático, acuciaron dolorosamente su espíritu e inteligencia y lo apercibieron en la búsqueda de instancias que promovieran el rescate de esos valores".

Agregó que Patricio Aylwin como coordinador de esta Comisión Permanente dió el sentido a la naturaleza y trabajos del Grupo de los 24: El consenso. "Su integración por personas provenientes de todas las opciones políticas democráticas y las cuestionables materias abordadas en nuestros estatutos, no fueron abtáculo para alcanzar acuerdos en los cuales nunca ha sido necesaria una decisión por votación", recordó el constitucionalista.

Manuel Sanhueza afirmó también que "la diversidad es legítima e imprescindible en la adopción definitiva de programas y acciones políticas inmediatas, destinadas a la implementación de principios, pues las percepciones de la problemática colectiva son distintas, en tanto obedecen a diferentes posiciones frente a la vida en comunidad".

Convencidos que el destino del Estado se confiará a un verdadero estadista a partir de marzo del próximo año, el Grupo de Estudios Constitucionales agradeció la "pródiga participación" de Patricio Aylwin en la organización y trabajos del Grupo, que según el candidato "servirán de base para las futuras reformas" constitucionales.

Intervino también otro de los fundadores, Héctor Correa Letelier, quien resaltó los valores morales de Aylwin para representar a toda la oposición chilena.

Asistieron además a esta ceremonia Hermes Ahumada, Carlos Briones, Wilna Saavedra, Jorge Molina, Luis Fernando Luengo y Francisco Cumplido entre otros juristas.

Agradecimientos de
Patricio Aylwin

Al agradecer las palabras de Manuel Sanhueza y Héctor Correa Letelier, el candidato opositor destacó la labor realizada durante éstos años por el Grupo de los 24. "Fuimos los precursores del proceso de democratización", dijo, precisando que fueron los primeros en plantear la necesidad de una asamblea constituyente, para que la Constitución que de allí emergiera reflejara cabalmente la soberanía popular.

Eso no fue posible, agregó Aylwin, pero poco a poco se ha ido avanzando y hoy día "vamos camino de llegar a una Carta Fundamental que sea la expresión de todos los chilenos". Reiteró luego que las reformas recién plebiscitadas fueron el fruto "de un gran acuerdo nacional".

Junto con señalar que su candidatura la asume con "la naturalidad con que se acoge el deber de cada día", reconoció la enorme responsabilidad que esta tarea implica, porque "las ataduras del régimen serán difíciles de desarmar". Sin embargo, añadió, si esa tarea hubiese quedado en manos de un solo hombre sería muy dificultoso lograrlo, pero surgió el consenso, producto del "sacrificio de las individualidades partidarias", generando así la Concertación de Partidos por la Democracia.

Aseguró también que esa semilla "se sembró en el Grupo de Estudios Constitucionales", donde desde siempre han participado constitucionalistas de las más diversas tendencias, cuyo norte es recuperar la democracia que ansian todos los chilenos. "Allí surgió lo que Jacques Maritain denominó 'la amistad cívica', esa amistad que se ha ido gestando entre todos los chilenos".

Finalmente, Patricio Aylwin comprometió a los integrantes de este Grupo a seguir trabajando "con espíritu de independencia frente al futuro gobierno, con pluralismo y siempre en la búsqueda de fórmulas para la reconstrucción democrática".

Patricio Aylwin felicita al
nuevo Presidente de Bolivia

El candidato a la Presidencia de la República de la Concertación de Partidos por la Democracia, Patricio Aylwin, envió hoy un telex de felicitaciones, al nuevo Presidente de la República de Bolivia, señor Jaime Paz Zamora.

El texto es el siguiente:

"En nombre de la Concertación de Partidos por la Democracia y el mío propio, hago llegar a usted nuestras cordiales felicitaciones con motivo de su asunción a la primera magistratura de la hermana República de Bolivia.

Hacemos votos por el éxito de su gobierno y por el robustecimiento de los vínculos fraternos entre nuestras naciones. Atentos saludos.

Patricio Aylwin

Candidato a la Presidencia de la República
de la Concertación de Partidos por la Democracia".

Inscripción oficial de Patricio Aylwin como
Candidato a la Presidencia de la República

En una concurrida ceremonia en el Servicio Electoral, Patricio Aylwin, realizó el trámite legal de inscripción como Candidato a la Presidencia de la República. El acto fue presidido por Juan Igancio García, Director del Servicio Electoral, junto a Andrés Zaldívar, Presidente del Partido Demócrata Cristiano, colectividad que patrocina su postulación, y a Enrique Silva Cimma, vocero de la Concertación de Partidos por la Democracia.

En la sala del tercer piso del Servicio Electoral, donde se realizó la ceremonia, se encontraban presentes los presidentes de los 17 partidos de la Concertación, el Comité Ejecutivo del conglomerado opositor y una gran cantidad de público y periodistas, que superaban largamente la capacidad del local. Mientras, desde el exterior, se escuchaban aplausos y gritos proclamando a Patricio Aylwin Presidente de Chile.

Tras unas breves palabras del director de ese Servicio, Andrés Zaldívar se refirió a la inscripción del candidato opositor. "Lo hago, dijo, por cumplir con la formalidad legal, porque habría sido lógico que todos los partidos que inte-

gran la Concertación pudieran realizar la misma acción. Asumo la representación con el beneplácito de ustedes y de todos los partidos para formalizar en este acto simbólico la candidatura del representante de la Concertación por la Democracia". Agregó que "nadie creía que íbamos a lograrlo, pero hoy tenemos candidato único, un programa de gobierno y en los próximos días vamos a formalizar nuestro pacto electoral. Con esto habremos cumplido con el pueblo de Chile y el 14 de diciembre tendremos el respaldo abrumadoramente mayoritario del país para cumplir con los compromisos que hemos contraído".

Después de dar lectura al documento por el cual se formalizó la inscripción del candidato, procedieron a firmar las tres copias del escrito Andrés Zaldívar, Patricio Aylwin y Juan Ignacio García. Concluido el trámite final se estrecharon las manos y el director del Servicio Electoral abandonó la sala.

Como vocero de los 17 partidos concertados, Enrique Silva Cimma se dirigió a la gran cantidad de público presente, señalando que esas colectividades políticas "hemos cumplido con lo que fue nuestro compromiso que se suscribiera solemnemente con el pueblo de Chile el 5 de octubre, cuando ese pueblo expresó su conciencia cívica y su deseo de caminar con paso firme y decidido hacia la democracia en la búsqueda de una salida pacífica y política por la que hemos transitado".

Posteriormente, el candidato de la Concertación de Partidos por la Democracia, Patricio Aylwin, dijo que "este acto solemne es un paso más en el camino hacia la reconquista de la democracia en Chile". Agregó que este ha sido tarea de muchos años y recordó todos los esfuerzos realizados hasta llegar a este momento, como son el Manifiesto Democrático, la Alianza Democrática, la Asamblea de la Civilidad, el Acuerdo Nacional y las Bases de Sustentación, que fueron acuerdos crecientes de sectores cada vez más numerosos de chilenos.

Aylwin agregó que el 2 de febrero del año pasado se plasmó en la Concertación de Partidos por el No el esfuerzo conjunto que "nos llevó al triunfo del 5 de octubre en que el pueblo chileno ratificó mayoritariamente la voluntad de avanzar hacia la democracia". Fruto de este triunfo fue el surgimiento de la Concertación de Partidos por la Democracia que, en definitiva, es lo que hoy día presencia el país: Una agrupación de partidos poderosos, representativa sin duda de la mayoría de los chilenos, que ha sido capaz de ponerse de acuerdo en un programa, en un pacto parlamentario para enfrentar en común la elección del futuro Parlamento y en un candidato único a la Presidencia de la República".

Patricio Aylwin añadió que para él es "un alto honor y una tremenda responsabilidad ser el abanderado de todas estas fuerzas". Agradeció a su partido y a todos los de la Concertación por la Democracia, a los sectores independientes que han expresado su adhesión a esa lucha, "que no es la lucha de un hombre ni de un grupo de partidos, sino la lucha del pueblo chileno por reconstruir una sociedad fundada en los principios de libertad, el respeto a las personas, la justicia, solidaridad, que son el sustrato fundamental de toda democracia".

El candidato único de la oposición distinguió dos principales tareas restantes. En primer lugar "culminar la etapa que iniciamos hoy, con un triunfo categórico el 14 de diciembre, el que asegure la solidez del futuro gobierno y de a éste la mayoría parlamentaria necesaria para seguir avanzando en la construcción de la democracia. Espero que esta etapa la hagamos con el mismo entusiasmo y fe con que luchamos el 5 de octubre pasado. Tengo la voluntad y sé que la comparten todos los sectores que me apoyan, de que esta campaña sea una campaña limpia, elevada, que renunciemos a la violencia, al insulto y la descalificación personal y sometamos al país nuestras ofertas de futuro para que el pueblo se pronuncie en un plano de respeto recíproco". Agregó que la segunda tarea que queda es "la más difícil y la más hermosa : hacer gobierno. Hacer un gobierno que le dé a Chile la reconstrucción de su democracia; que le dé a las mujeres, a los jóvenes, a los ancianos, seguridad y tranquilidad para vivir, que dé a todos los chilenos oportunidades y respeto a las personas, que cree en Chile un clima de justicia en que los beneficios del progreso, de las modernizaciones y el desarrollo, no sean en provecho de unos pocos, sino que participados con equidad por todos.

Antes de concluir, Patricio Aylwin pidió el apoyo a todos los compatriotas, señalando que en esa lucha empeñan su compromiso. "Estamos aquí no para ensalzar a un hombre, un partido o un grupo de partidos, sino para construir juntos una Patria que sea verdaderamente libre, justa y solidaria para todos los chilenos sin excepción".

Posteriormente el candidato único de la oposición, Patricio Aylwin, bajó hasta las oficinas del encargado del Servicio Electoral, Juan Ignacio García, ubicadas en el segundo piso, donde agradeció la buena disposición del personal que colaboró para el perfecto desempeño de la ceremonia.

Luego, en vista de la gran cantidad de gente que lo esperaba en las calles cercanas, Patricio Aylwin salió por un balcón, junto a su familia, a dar un saludo a los manifestantes allí reunidos. Señaló ; "Agradezco la compañía de esta mañana. Este es el punto de partida. Después del triunfo del 5 de octubre iniciamos una tarea y nadie nos podrá detener. Vamos a construir juntos la democracia que queremos para todos los chilenos sin distinción y lo vamos a hacer con alegría, sin odios, por los caminos de la paz, sin violencia. Yo, en nombre de todos los Partidos de la Concertación por la Democracia, les doy las gracias y les pido que continuemos la lucha hasta el triunfo del 14 de diciembre próximo".

Aylwin regresó a pie hacia la sede de la Concertación. En el trayecto recibió la adhesión espontánea de los santiaguinos, quienes gritaban consignas alusivas a la candidatura presidencial.

www.archivopatricioaylwin.cl